
 

 

 

平成 ２９年 １２月 １５日  

もっと現場を知る！職員短期派遣研修報告書  

所属名  
 

島根県東部県民センター 
氏名  

 

石橋  唯  

派遣先  

団体名  

 

吉田町地域で子供を育てる会  

 

 

①  研修の日時  

７月 ２４日 （月 ）  ８：３０～１３：００  

７月 ２６日 （水 ）  ８：３０～１７：１５  

８月  ２日 （水 ）  ９：００～１３：００  

 

②  研修の内容  

７月２４日  

・吉田町少年自然塾のための準備（八重滝への散策路の草刈）  

 ７月２６日～２８日にかけて吉田町少年自然塾が行われた。3日間の自然塾のうち７月２８日に行う

八重滝散策の山道の草刈を吉田町地域で子どもを育てる会の会長をはじめとする男性陣で行った

。若い男性の人出がほしいと話されていた。  

 

７月２６日  

・吉田町少年自然塾の補助  

７：３０～ 集合  

 

９：００～ 開講式、オリエンテーション  

      藤原会長の挨拶、児童、スタッフの自己紹介を行った。 

      その後、自然塾のスケジュール、掃除場所を確認。  

 

９：３０～ 体験活動（竹細工） 

        のこぎり、小刀を使いスタッフの指導の下、花瓶、夕食で使う竹串（やまめ用）を作った。壁

に掛ける事のできる物や、取手のついたものなど各々のデザインを考え作成した。竹串は

先端を尖らせることが難しく、苦戦している子もいたが、何本も作る子もいた。コツを教え合

う等して竹細工を楽しんで行っていた。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

１２：００～ 昼食（お弁当） 

 

１３：００～ テント設営  

         グループに分かれて、説明書を見ながらテントの設営

を行った。悪戦苦闘しながらもテン トの組み立てを完

成させた。 

 

  １４：００～ 川遊び 

       民谷交流センターの横を通る川で、川遊びを行った。  

         プールのようなスペースがあり、楽しく川遊びをしていた。スタッフは一緒に遊んだり、見守

りをしていた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  １６：００～ 夕食作り 

         午前中に作った竹串に、一人一人やまめを刺し、かまどで焼いていく。  

         ご飯は飯盒に入れ焚き、野菜をみんなで切り、野菜炒めを作った。  

         お米、野菜は各家庭から持ち寄った物を使用。  

 

 

 

  １５：３０～ 食事  

 

その後の活動に参加をする事は出来なかったが、児童たちは八重滝散策やキャンプファイヤーなど

をして二泊三日の自然塾を終えたとのこと。  

 

 



 

 

 

８月２日  

・吉田町内の保育園児との交流補助（川遊び・そうめん流し）  

９：４５～ はじまりの会  

       挨拶、準備体操  

 

１０：００～ 川遊び 

       自然塾同様、民谷交流センター横の川で川遊びを行う。  

       魚を探したり、少し離れたところまで探検したりと楽しく過ごしていた。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１：２０～ そうめん流し 

       保育園の調理師の方が準備したそうめんでそうめん流しを行った。  

       きゅうりやトマトの他にウインナー、さくらんぼなど変わり種も流していた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２：２０～ おわりの会、民谷交流センター出発  

 

 

 



 

 

③  研修 の感想  

 自然塾 の三日間全 ての工程 に参加する事 は出来 ませんでしたが、事 前 の打 ち合 わせ、準

備 にも関 わらせていただきました。自 然 塾 は小学校 ６年 生 を対 象 としており、良 い思 い出作 り

の場 にしてほしいという思 いで計画 を立 てておられました。平 成 ２６年 に会 を立 ち上 げ、資 金 繰

りに苦 慮 しているようでした。大 学 生 のボランティアを以 前 は募集 していたようですが、送迎 や

食事 の準備 など少 ないスタッフでは準備 が大変 なため、現 在 は募 集 をしておられませんでした

。  

 交流 センターの近 くには川や八重滝 があり、自 然 環境 にとても恵 まれているため、子 ども達

にとってはとても良 い環境 であると感 じました。  

 資金面等 の課題解 決 のため、助 成 金 など制 度 の周知 、新 たな制 度 を設 ける必 要 があると

感 じました。  

 お忙しい中研修をさせていただきましたセンター長様をはじめとする職員の方々に厚く御礼申し上げ

ます。 

 


